

Al morir Isabel la Católica se produjo una grave crisis institucional, puesto que entre Castilla y Aragón no existía más que una unión personal. En su testamento, la reina disponía que le sucediera como reina de Castilla su hija Juana, y en caso de incapacidad gobernara en su nombre don Fernando. Sin embargo, las cortes castellanas reunidas en Toro no apoyaron a Fernando el Católico. Y este rechazo se hizo más evidente con la llegada a España de Felipe el Hermoso. Así pues, don Fernando abandonó Castilla y se casó con Germana de Foix, sobrina de Luis XII, como gesto de acercamiento a Francia. (Antonio Domínguez Ortiz, *España. Tres milenios de historia*).

CARACTERÍSTICAS LINGÜÍSTICAS	EJEMPLOS	FINALIDAD
Modalidad enunciativa	“Al morir...”, “no existía...” “se produjo”	Explicar unos hechos históricos.
Léxico denotativo	“institucional”, “testamento”	Evita la subjetividad del doble significado,
3 ^a persona	Disponía, sucediera, gobernara, abandonó...	Ofrece objetividad. La 3 ^a persona es más creíble que la 1 ^a .
Adjetivos especificativos	Institucional, castellanas	Concreta el significado.
Conectores	Y, sin embargo, así pues,...	Aportan unidad y orden al texto.
Tablas, esquemas, estadísticas, gráficos	NO HAY	Credibilidad.